

- Miércoles 24 de Marzo -

Usuarios registrados➤ **Usuario:**➤ **Password:****OK**

- [¿Olvidó su contraseña?](#)
- [Política de privacidad](#)

REGISTRARSE**Carpetas**

A - B - C - D - E - F
 G - H - I - J - K - L
 M - N - O - P - Q - R
 S - T - U - V - W - X
 Y - Z

**Nota de prensa** email al comunicador ver carpeta de prensa**Berbés Asociados**

23-03-10 // 18:34h

Expertos reconocen una mayor incidencia de sífilis y tuberculosis en los países desarrollados**Mañana concluye el ciclo "Desde la Memoria: Historia, Medicina y Ciencia en Tiempos de...", organizado por la Fundación de Ciencias de la Salud****Serveis Clinics**

Tratamiento Integral Tuberculosis Centro Socio Sanitario - 93 4174602

SIDA, Sífilis y 40 ETS

Chequeo completo en 1/2-3 horas Tratamiento .Centro autorizado

Anuncios Google

- Los síntomas de la sífilis, pasados los estadios iniciales, pueden tardar en aparecer hasta 20 años después del contagio

- Con respecto a la visión estigmatizadora de esta enfermedad, es de destacar la imagen de la culpabilidad de la mujer frente a la inocencia del varón como norma durante los siglos XVI, XVII, XVIII y XIX

- Escritores tan importantes como Gustavo Adolfo Bequer, las hermanas Brontë, Miguel Hernández, Franz Kafka, George Orwell, Jaime Gil de Biedma, Edgar Alan Poe o Antonio Machado padecieron o vivieron de cerca la tuberculosis

- En cuanto a la presencia de la tuberculosis en la literatura, "La Montaña Mágica", de Thomas Mann, es la obra cumbre.

Madrid, 22 de marzo de 2010. Los males secretos son patologías que tienen un especial estigma. Quizás la más representativa de todas ellas sea la sífilis, que tardó en curarse casi cuatro siglos desde su aparición, en 1495. "Se ha dicho de la clamidia que es la enfermedad silenciosa, pero puede decirse lo mismo de la sífilis, pues sus síntomas, pasados los estadios iniciales, pueden tardar en aparecer hasta 20 años después del contagio", ha señalado el profesor Guillermo Olagüe de Ros, catedrático de Historia de la Ciencia de la Universidad de Granada, durante su intervención en la tercera sesión del ciclo "Desde la Memoria: Historia, Medicina y Ciencia en Tiempos de...", organizado por la Fundación de Ciencias de la Salud.

Con respecto a la visión estigmatizadora de esta enfermedad, es de destacar la imagen de la culpabilidad de la mujer frente a la inocencia del varón como norma durante los siglos XVI, XVII, XVIII y XIX. "Esta situación se vio considerablemente agravada por el predominio de una legislación muy represiva y vejatoria con la mujer en todo ese tiempo", señala el experto. "A esto habría que unir las repercusiones bioéticas de la abundante experimentación con humanos que se llevó a cabo durante el siglo XX sin consentimiento alguno de los afectados, sobre todo en Estados Unidos". Esto produjo la publicación de más de 15 artículos sobre la enfermedad entre 1932 y 1972. "En España se está dando un incremento importante en su incidencia", concluye.

Otro mal secreto muy representativo es la tuberculosis. En contraste con la visión estigmatizadora dada por el profesor Olagüe de Ros, el escritor Ignacio Martínez de Pisón ha hablado del prestigio social de una enfermedad que hizo especial mella en el colectivo de artistas durante el siglo XVIII y principios del XIX. "Estar enfermo era bello e incluso deseable", señala. "Este vestigio romántico desapareció cuando se descubrió el bacilo causante de la enfermedad", añade. Escritores tan importantes como Gustavo Adolfo Bequer, las hermanas Brontë, Miguel Hernández, Franz Kafka, George Orwell, Jaime Gil de Biedma, Edgar Alan Poe o Antonio Machado padecieron o vivieron de cerca la enfermedad.

En cuanto a la presencia de la tuberculosis en la literatura, "La Montaña Mágica", de Thomas Mann, es la obra cumbre. Por su parte, "Pabellón de reposo", de Camilo José Cela, sería la novela española más importante sobre esta patología y sobre la vida en los sanatorios antituberculosos. A partir de 1960, "el paso del ingreso hospitalario al tratamiento ambulatorio de la patología modifica de forma determinante esta tradición novelesca", explica. En general, "la tuberculosis, en este tipo de libros, suele reflejar la situación que en ese momento está atravesando la sociedad en la que está ambientada la historia", añade. Al igual que ocurre con la sífilis, hay numerosos estudios que muestran un incremento importante de la tuberculosis en los países desarrollados.

Próximas cita

La cuarta y última sesión del ciclo se celebrará mañana, a las 19:30 horas. Bajo el título general de "Epidemias en España", contará con las ponencias de Esteban Rodríguez Ocaña, catedrático de Historia de la Ciencia de la Universidad de Granada (Epidemias del siglo XVIII y XIX), y de Rafael Nájera, profesor emérito de la Escuela Nacional de Sanidad (Historia de la gripe). El moderador del acto será Diego Gracia, catedrático de Historia de la Medicina de la Universidad Complutense de Madrid y presidente de la Fundación de Ciencias de la Salud.

Sobre la Fundación de Ciencias de la Salud

La Fundación de Ciencias de la Salud es una entidad sin ánimo de lucro que pretende ser un lugar de encuentro para los distintos sectores sociales involucrados en el mundo de la sanidad. Fundada en 1991, sus objetivos prioritarios giran en torno a la bioética, la salud, la ciencia y las humanidades, con un amplio elenco de actividades y proyectos. Más información en la página web www.fcs.es.

Para más información:
 BERBÉS ASOCIADOS / Jorge Sánchez
 Tel.: 91 563 23 00 / 678 544 149

Master Diseño Gráfico

En el Instituto Europeo de Design, intensivo tres meses. ¡Infórmate!

www.iadmadril.com**Mujeres Y Salud**

Rápida absorción. Total seguridad ¡Pruébalos gratis y vive tu vida!

www.tena.es**Notas de prensa**

23-03-10 // 17:53h

PowerData mostrará el ROI de la Virtualización de Datos en dos seminarios en Madrid y Barcelona

Artmarketing

23-03-10 // 16:55h

Clean Master Tintorerías y Prosegur unidos por la conciliación laboral y familiar

Clean Master

23-03-10 // 16:40h

EXAGO, EL NUEVO ECÓGRAFO PORTÁTIL PARA LOS VETERINARIOS EQUINOS DE ECM

FRANTEC

23-03-10 // 16:09h

InterSystems patrocina los cursos de HL7 Spain para la Certificación Profesional en Estándares TIC de Salud

Matices de Marketing

23-03-10 // 14:35h

Granatum Europa, espera liderar el negocio de la granada que mueve cada año más de 500 millones de euros

Kon Objetivo de Servicio en COMUNICACION -K.O.S. Comunicación

23-03-10 // 14:14h

Alberto García Romero se presenta a la reelección como presidente del COFM

SIC

23-03-10 // 13:26h

El Grupo VIAMED SALUD firma con Aresa Salud la compra de la Clínica Santiago de Huesca

GRUPO VIAMED SALUD

23-03-10 // 12:21h

LA TECNOLOGIA KNX COMO REGENERADOR DEL NEGOCIO DE LA EDIFICACIÓN, EN EL PRIMER ENCUESTO MUNDIAL "KNX INTERNATIONAL FORUM"

ACTITUD DE COMUNICACION

23-03-10 // 12:21h

LA TECNOLOGIA KNX COMO REGENERADOR DEL NEGOCIO DE LA EDIFICACIÓN, EN EL PRIMER ENCUESTO MUNDIAL "KNX INTERNATIONAL FORUM"

ACTITUD DE COMUNICACION

23-03-10 // 11:52h

Informe semanal: Grecia continúa siendo el foco de atención

Consejeros Agrupados de Comunicación**+ Más notas**